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物価・エネルギー高騰の中、支援策を強化せよ ９月県議会 

嬉しい報告  軟骨伝導補聴器助成制度広がる 

 

 

障がい者の短時間雇用について 一般質問 

先進地・川崎市を視察 

９月定例県議会は９月９日に開会し１０月１４日まで審議が行われました。公明党県議団は、代

表質問、一般質問を通して、物価、エネルギー高騰が続く中、コロナ対策や DX 推進、中小企業

支援、災害時要配慮者の避難など現場発の活発な質疑を行いました。検索 公明党福岡県議団 

大塚勝利は一般質問で、本県が飯塚市、大牟田市で行う短時間雇用の取り組みについて、川崎市

の視察をもとに質問しました。 

 

 

 

 

 

 

 

それぞれの希望や特性に応じた働き方を自ら選べるよう、選択肢の一

つとして、短時間雇用の確立を求めました。 

知事からは「本事業の目的は、障がいをはじめ、様々な事情で週 20 時間以上の就業が難しく、

既存の制度では企業への就職がなかなか進まない方に対し、それぞれの得意分野や適性を活かす

ことで、短時間で働ける新たな選択肢を提供することにある。企業には、多様な人材の確保など、

メリットの説明や短時間業務の切り出し支援を行う。求職者には、本人の適性を把握した上で、

最も働きやすい職場へのマッチングを行う」等答弁がありました。詳しくは大塚勝利ブログで 

軟骨伝導補聴器とは、耳の軟骨部分に振動子を接触させることで内耳へ直接音を伝達する軟骨

伝導の原理を活用した世界初の補聴器です。子どもに多い外耳道閉鎖症や耳垂れなど通常の補聴

器を使うことができない難聴者にとって、耳をふさがない為、圧迫感がなく、手術も不要で、体

への負担が少ないのが特徴です。 

 2 月県議会で、同補聴器の購入費助成制度について質問し、知事から「国の制

度では医師の意見書が提出された時は支給を認めているので、県の制度において

も、同様に取り扱うよう市町村に周知する」と明確な答弁がありました。今回外

耳道閉鎖症で苦しむ子どもさんのお母様からのご相談をもとに質問し、結果的に、

福岡県で第一号の認定となりました。後日お母様から「福岡県からの明確な答弁が道筋となり、

奈良県でも補助対象に加わった。他県にも働きかけていきたい！」と嬉しい報告がありました。 

障がいがある方の中には、障がいの特性やその時の体調・体力の状

態から長時間の勤務は難しくても、短時間であれば働ける方がいま

す。法定雇用率の算定基準は週 20時間、企業で一定期間継続的に雇

用することが要件とされているため 20 時間未満の短時間雇用の場

合、法定雇用率に算定されず、20時間未満を希望しても就職できな

い、いわゆる「週 20時間の壁」が課題となっています。 

 



 

 

 

 

 

 

公明党県議団は、8 月 3 日，県

庁で服部知事に新型コロナ感染

急拡大（第 7 波）に対応できる

医療提供体制の構築を求める緊

急要望を行ないました。要望の

一つに、病床逼迫の中、症状の

落ち着いた陽性患者を重点医療

機関から民間病院の一般病棟

（病室）で受け入れが進むよう

病床確保を要望。後日、これまで「後方支援病院」として協力いただいた県慢性期医療協会所属

の療養、リハビリを専門とする民間病院が約 100 床提供いただいたことで、病床使用率が減少

し、福岡コロナ警報を解除することができました。 

 

 

 

知的障がいや肢体不自由、自閉症や情緒障がいのある児童生徒の学びの場として、自治体の判断

で特別支援学級が設置され、このうちの約半数が自閉症・情緒障害学級の子どもたちとなってい

ます。６月議会で特別支援学級について教育長に質問しました。（読売新聞 6 月 24 日付掲載） 

 

 

 

表面処理の領域で世界的な技術を持ち、2012 年には

めっき業界から初の「現代の名工」を輩出した（株）九

州電化と（株）オオサカネームが共同で製作され、福岡

県に寄贈いただきました。記念碑には、本県ゆかりの歴

代オリンピック・パラリンピック選手のお名前が記され

ています。本県から世界を目指し活躍する子どもたちが

一人でも多く輩出されることを願う贈呈式となりまし

た。(8/1)（写真 ㈱九州電化 山田登三雄会長（右 2 人

目）と） 

【プロフィール】福岡県議会初当選（4期）、創価大学卒（S６３年）、創価高校で甲子園出場 

特別支援学級担当教員の専門性を向上せよ 

新型コロナ感染急拡大を受け、知事の緊急要望 

 

「福岡県ゆかりのメダリストの栄光を称える記念碑」贈呈式 

 

 


